

Tema del artículo: ¿Por qué los jóvenes deciden emigrar?

Entrevistados:

**Nico Villafañe**

**Catalina Cessanelli**

**Oscar Feglia**

**Lourdes Agusti**

**Adrián Branciarì**

Preguntas:

(Nombre y edad de los entrevistados)

1- ¿Por qué decidiste irte de Marcos Juárez?

2- ¿A qué país elegiste emigrar? ¿Por qué?

3- ¿A qué te dedicas? ¿Estudias o trabajas? ¿Es posible ejercer tu carrera estando en el extranjero?

4- ¿Cuál fue el choque cultural más grande al mudarte?

5- ¿Tenés pensado volver en algún momento? ¿Por qué?

Respuestas:

**Lourdes Agusti:**

1- ¿Por qué decidiste irte de Marcos Juárez?

Decidí irme de Marcos Juárez porque había más **oportunidades laborales y más estabilidad económica** afuera. La ciudad es chica y no hay muchas actividades para la gente de 25 a 30 años. Aparte también aprovechando que tengo la ciudadanía italiana y hacer los papeles era más fácil

2- ¿A qué país elegiste emigrar? ¿Por qué?

Elegí España por la cercanía de cultura y porque tenemos el mismo idioma, es más fácil adaptarse de esa manera

3- ¿A qué te dedicas? ¿Estudias o trabajas? ¿Es posible ejercer tu carrera estando en el extranjero?

Estudié turismo y hotelería en Rosario y actualmente me dedico a hoteles. Estoy estudiando el máster en dirección y administración de empresas. Mi carrera se puede ejercer en España sin necesidad de validar el título ya que los créditos son los mismos.

4- ¿Cuál fue el choque cultural más grande al mudarte?

El choque cultural más grande fue cuando conocí personas españolas, son más directas que los argentinos, están siempre bien vestidos, **las comidas y los horarios** son distintos también.

5- ¿Tenés pensado volver en algún momento? ¿Por qué?

Si me gustaría volver en algún momento, **cuando ya tenga más experiencia laboral**. En Argentina me gustaría volver ya cuando sea más grande

### **Nico Villafañe:**

1- ¿Por qué decidiste irte de Marcos Juárez?

Decidí irme de Marcos Juárez para buscar **nuevas oportunidades** y mejorar mi calidad de vida.

2- ¿A qué país elegiste emigrar? ¿Por qué?

Elegí Canadá porque es un país que ofrece oportunidades de crecimiento con un sistema de salud accesible, educación de primer nivel, y un entorno seguro y estable.

3- ¿A qué te dedicas? ¿Estudias o trabajas? ¿Es posible ejercer tu carrera estando en el extranjero?

Actualmente estoy estudiando desarrollo web, ya que me interesa mucho la tecnología y quiero hacer carrera en este campo.

4- ¿Cuál fue el choque cultural más grande al mudarte?

El choque cultural más grande fue adaptarme a las diferencias en las interacciones sociales. En Canadá, **la gente** suele ser más reservada y formal en comparación con Argentina, donde **las relaciones** son más cálidas y espontáneas. También me impactó la gran **diversidad cultural** que hay en Canadá. Se convive con personas de orígenes diferentes y diversos aunque al principio fue un poco abrumador adaptarme a tantas costumbres y estilos de vida distintos.

5- ¿Tenés pensado volver en algún momento? ¿Por qué?

Sí, tengo pensado volver. Me gustaría regresar para **estar cerca de mi familia y aplicar lo que aprendí en Argentina.**

## Catalina Cessanelli

1- ¿Por qué decidiste irte de Marcos Juárez?

Dejé Marcos Juárez para seguir mi pasión por la danza, ya que mi carrera se encontraba en la capital. A medida que avanzaba en mi trabajo, comencé a explorar **nuevas oportunidades** y se fueron abriendo nuevos horizontes. Sin embargo, cuando llegó el COVID- 19 a Argentina, los teatros cerraron y el mundo artístico se vio gravemente afectado. Fue en ese momento que tomé la decisión de buscar trabajo en el exterior.

2- ¿A qué país elegiste emigrar? ¿Por qué?

Estuve por varios países pero elegí España para radicarme ya que tenía ciudadanía italiana, mi hermano y mis primas viven allí, y porque culturalmente es muy parecido a nosotros. Lo cual para mí es importante, sentirme como en casa.

3- ¿A qué te dedicas? ¿Estudias o trabajas? ¿Es posible ejercer tu carrera estando en el extranjero?

Soy bailarina, profesora de danzas y productora artística. Mis estudios ya los finalicé pero siempre hay más por aprender, constantemente se estudia, para siempre estar actualizado. Estoy trabajando en mis tres profesiones, soy docente en una capacitación online para bailarines, tengo mi propia productora artística y además estoy trabajando de bailarina por el mundo.

4- ¿Cuál fue el choque cultural más grande al mudarte?

Fue un choque cultural positivo, me encantó la forma de vivir que tienen, sin tantas presiones, lo cual se lo adjudico a la buena situación socioeconómica del país. La comida es muy rica y de calidad, en el trabajo hay buenas condiciones laborales, son muy sociables como nosotros. Pero si me preguntan qué es lo que más me impacta es la **seguridad y la tranquilidad** con la que se vive, algo tan fundamental. En Argentina se naturalizó vivir con miedo a que te roben y miedo a que te maten, acá eso no existe y es impagable.

5- ¿Tenés pensado volver en algún momento? ¿Por qué?

Si tengo pensado volver, porque priorizo el **estar cerca de mi familia y mis vínculos porque amo mi país y quisiera que mis hijos nazcan allí**

## Oscar Feglia

1- ¿Por qué decidiste irte de Marcos Juárez?

La decisión principal fue en diciembre 2017 con la idea de buscar un crecimiento personal y profesional y lograr vivir una **nueva experiencia** en otro país pudiendo aprender además un nuevo idioma.

2- ¿A qué país elegiste emigrar? ¿Por qué?

La primera idea y viaje fue Italia porque desde hace varios años es uno de los países con el mejor vóley del mundo y desde lo profesional me permitiría crecer mucho. A su vez porque medianamente es lo más similar a la vida y cultura que un argentino puede llevar adelante.

3- ¿A qué te dedicas? ¿Estudias o trabajas? ¿Es posible ejercer tu carrera estando en el extranjero?

Soy profesor de Educación Física y entrenador profesional de vóley desde el año 2009. Trabajo de esto y he debido estudiar los cursos que la federación de aquí realiza para poder trabajar en su país. Últimamente se comenzó a hablar y generar los espacios para poder convalidar mi título y poder ejercer aquí. Hoy en día es uno de mis objetivos para poder volver nuevamente a Italia y desarrollar este proceso.

4- ¿Cuál fue el choque cultural más grande al mudarte?

Creo que primero fue el **lenguaje**, como comunicarte y las cosas o papeles que debes realizar para cada atención, viaje... para todo hay unos pasos y muchas veces son muchos.

5- ¿Tenés pensado volver en algún momento? ¿Por qué?

La idea no la llevo presente siempre, pero sé que en algún momento volveré porque más allá de todo **en argentina están los amigos y familia**. Pero la vida es tan cambiante que puede suceder de todo. Busco disfrutar todo día a día y cuando toque volver se hará.

Título: ¿Por qué los jóvenes eligen emigrar de nuestra localidad?

### **Adrián Branciarì**

Decidí irme por tema estudios y formación, para poder tener las herramientas necesarias y dedicarme a hacer algo que me gusta.

2- Elegí emigrar a España, a las Islas Canarias, Tenerife en específico porque es un lugar donde se habla español, tiene mucho turismo, uno de los mejores climas del mundo y hay mucho intercambio cultural.

3- Soy profesor de educación física, actualmente trabajo como profesional de mi profesión, tengo un trabajo extra para poder seguir viajando y conociendo diferentes culturas.

También estudio y sigo reforzando mis estudios con un máster en el profesorado.

4- El choque más grande a nivel cultural fue conocer tanto intercambio de culturas en un mismo lugar, el pensamiento de la gente oriunda de la isla, sus costumbres y culturas.

5- En estos momentos solo pienso volver de vacaciones y no a quedarme en Argentina, porque como experiencia personal considero que me queda mucho por seguir recorriendo, conociendo, aprendiendo y nutriendo de diferentes culturas, ya que hoy en día en el lugar que me encuentro conjunto a la estabilidad económica me brinda la posibilidad de realizarlo.

Introducción:

Es de conocimiento general la idea de que cada vez son más los jóvenes que deciden emigrar de nuestro país en busca de algo mejor. La situación económica parece ser un factor común en muchos casos. Al igual que la inseguridad y el desempleo, pero, ¿qué pasa en las ciudades con menos densidad poblacional como Marcos Juárez? ¿Los motivos son los mismos? ¿Qué les hace pensar que no hay un futuro próspero en nuestra localidad? En busca de responder estas preguntas tomé como referencia a un grupo de jóvenes que actualmente viven en el exterior. Los entrevisté y en base a ello llegué a una conclusión.

La mayoría de los entrevistados menciona que emigró en busca de mejores oportunidades, tanto para trabajar como para estudiar. Otro punto importante a tener en cuenta es la inseguridad. Lo cual tienen en cuenta como un aspecto muy importante en sus vidas y es más fácil garantizar viviendo en el exterior, dadas las condiciones actuales de nuestro país. Por otra parte, también vale destacar el hecho que la mayoría de los argentinos que emigran deciden hacerlo a España, casi todos dicen que es por la cercanía cultural y el carácter de los españoles, que logra asemejarse más al de los argentinos que el de los canadienses por ejemplo, como menciona uno de los entrevistados que emigró a Canadá. Entre los choques culturales que nombran, además de la forma de ser de las personas, mencionan que los horarios y las comidas suelen ser muy distintos. No solo se enfrentan a un lugar distinto o un lenguaje diferente, sino a un conjunto de elementos culturales que construyen a una nación, el intercambio y la pluralidad es lo que hace de estas experiencias algo tan enriquecedor pero al mismo tiempo desafiante.

Por último, puedo ver que todos están de acuerdo en un aspecto. Quieren volver. Si bien valoran muchísimo la oportunidad de conocer el mundo y vivir en el extranjero todos tienen en mente regresar al país después de haber adquirido más experiencia laboral.

Principalmente para poder volver a estar en contacto con sus familias y seres queridos pero también para poder aprovechar todo el conocimiento ganado a través de los años que estuvieron afuera y poder aplicarlo en Argentina.